

DOI: 10.18572/1813-1220-2022-1-23-26

Развитие налогового федерализма в контексте формирования федеральных территорий

Емельянов Александр Сергеевич,
заведующий отделом административного законодательства и процесса
Института законодательства и сравнительного правоведения
при Правительстве Российской Федерации,
доктор юридических наук, доцент

adm1@izak.ru

В результате конституционной реформы 2020 г. произошла частичная трансформация пространственно-правового устройства Российской Федерации, в том числе выразившаяся в конституционном закреплении института федеральных территорий, заимствованного отечественным правовым порядком из англосаксонской правовой системы.

Появление в составе Российской Федерации федеральных территорий обуславливает изменения, которые претерпело и законодательство о налогах и сборах. Данное обстоятельство обусловило авторский интерес к проблематике налогового федерализма.

В настоящей статье рассматривается влияние включения в Конституцию Российской Федерации положений о федеральных территориях и образования федеральной территории «Сириус» на систему налогов и сборов.

Ключевые слова: федерализм, налоговый федерализм, федеральные территории, федеральная территория «Сириус», система налогов и сборов, региональные налоги, местные налоги.

The Development of Tax Federalism within the Framework of the Establishment of Federal Territories

Aleksandr S. Emelyanov

**Head of the Department of Administrative Legislation and Procedure
of the Institute of Legislation and Comparative Law under the Government of the Russian Federation
LL.D., Associate Professor**

As a result of the constitutional reform of 2020, a partial transformation of the spatial and legal structure of the Russian Federation took place, including the constitutional consolidation of the institution of federal territories borrowed by the domestic legal order from the Anglo-Saxon legal system.

The appearance of federal territories in the Russian Federation causes changes that the legislation on taxes and fees has undergone. This circumstance caused the author's interest in the problems of tax federalism.

This article examines the impact of the inclusion in the Constitution of the Russian Federation of provisions on federal territories and the formation of the federal territory "Sirius" on the system of taxes and fees.

Keywords: federalism, tax federalism, federal territories, federal territory "Sirius", system of taxes and fees, regional taxes, local taxes.